



かけはし

2024^{ねん}11^{がつ}月27^{にち}日

伊賀市立中瀬^{い が し り つ な か せ}しょうがっこう^{しょうがっこう}小学校

はじめての「手話集会」

11月6日、はじめての「手話集会」を全校で実施しました。ねらいは「手話について知り、興味をもつ。」「手話のあいさつを覚えて活用しようとする。」「手話で表現しお互いに見合うことで、手話で伝えることの楽しさを感じる。」です。プログラムは、手話について・手話であいさつ・手話を入れた歌の発表（各学年や全校）・感想交流です。



4年生が司会進行を行いました。4年生の子どもたちは、「みなさん、手話って何か、知っていますか。漢字では、手で、話す、と書きます。手話は、手や指、体の動き、顔の表情で表す、目で見てわかることばです。手話で話せる人が増えれば、耳が聞こえにくい人がもっとくらしやすくなります。…」とはじめの言葉を伝えていきました。学んだことを生活の中でもいかして行ってほしいです。

ふれあい人権のつどい

11月18日『ふれあい人権のつどい』を開催しました。人形劇団『どむならん』の方が来てくれました。「小さいものも力を合わせれば大きな力を生み出すことができる」ということを人形劇の中で伝えてくれました。とても貴重な体験でした。ご参加いただいた保護者や地域の皆さん、ありがとうございました。



【感想（一部抜粋）を紹介します】

- ・友だちの大切さを大事にした内容だったので、子どもたちにも親しみやすかったと思います。友だちの大切さが伝わったと思います。
- ・小さな子にも、まず簡単なことでよいので、人権学習につながればよいなと思いました。
- ・子どもたちの反応（笑い）のはやさにびっくりです。また、質問のある人の手を挙げての反応も素晴らしい。大人になっても大勢の中で手を挙げ発言することは勇気がいります。こうした子どもたちが家庭での教育・学校教育により、人権を学び、活発に話ができる環境がとても大切だと思います。

11月は「いじめ防止強化月間」です

児童会では、11月が「いじめ防止強化月間」であることから、いじめに気づき、なくす行動につなげようと、「ピンクシャツデー運動」について11月13日の児童集会で、全校児童に伝えました。

「ピンクシャツデー運動」とは、カナダで男子生徒がピンクのシャツを着て登校したことをきっかけにいじめを受け、そのことを聞いた生徒二人が「いじめなんて、おかしいから行動しよう。」とクラスメイトたちに呼びかけたところ、たくさんの生徒たちがピンクシャツ

やピンク色のものを身につけて登校したことから、世界へと広がった「いじめ反対」の取組です。

中瀬小学校では、ピンクシャツデーを11月19日に設定しました。こうした取組とともに日頃からいじめをなくす行動につなげていきたいです。

※11月11日から12月10日は「差別をなくす強調月間」です。自分自身をふり返っていきたいです。



伊賀市PTA連合会 スポレク親善大会

11月17日（日）、「伊賀市PTA連合会 スポレク親善大会」が大山田B&G海洋センターにて開催されました。本校からは、PTA健康安全部の皆さんを中心に「TEAM NAKASSY」を結成して参加しました。種目は、パラリンピックの正式種目でもある「ボッチャ」でした。選手のみなさん、おつかれさまでした。



伊賀市の全小中学校に寄贈いただきました

このたび、伊賀の國地名研究会様より、伊賀市の児童・生徒、教員に、伊賀の地名に親しみを持ってもらいたいとの思いから、『伊賀地名考』の書籍を各小中学校に寄贈いただきました。本校の図書室にも置かせてもらいます。ありがとうございました。

12月の下校時刻予定

3日（火）	5日（木）	6日（金）	個別懇談会	一斉下校	13:45
17日（火）	18日（水）	19日（木）	20日（金）	一斉下校	13:30
23日（月）	終業式			一斉下校	11:00

